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淄淄博博小小骑骑手手山山东东省省马马术术冠冠军军赛赛上上揽揽两两金金创创历历史史

傅傅霄霄龙龙：：马马背背就就是是我我的的““第第二二课课堂堂””

1111月月77日日--88日日，，22002200年年““体体彩彩杯杯””山山东东省省马马术术
冠冠军军赛赛暨暨新新浪浪杯杯未未来来之之星星马马术术大大赛赛济济南南站站开开
赛赛。。来来自自全全省省近近百百名名骑骑手手同同场场竞竞技技，，淄淄博博1111岁岁
小小骑骑手手傅傅霄霄龙龙以以稳稳健健的的节节奏奏、、流流畅畅的的步步伐伐顺顺利利
通通过过所所有有障障碍碍，，一一人人拿拿下下冠冠军军赛赛6600ccmm场场地地障障碍碍
赛赛和和未未来来之之星星6600ccmm场场地地障障碍碍赛赛两两项项冠冠军军，，这这一一
成成绩绩创创造造了了淄淄博博青青少少年年马马术术比比赛赛的的最最好好纪纪录录。。

1111月月99日日，，记记者者走走进进淄淄博博高高新新区区外外国国语语学学
校校，，一一打打听听谁谁是是““傅傅霄霄龙龙””，，很很多多学学生生都都说说：：““知知
道道！！他他是是很很厉厉害害的的骑骑手手。。””

““我我是是淄淄博博高高新新区区外外国国语语学学校校初初一一的的学学
生生，，也也是是淄淄博博市市马马术术青青年年队队的的一一名名队队员员，，目目前前
在在中中联联驰驰航航俱俱乐乐部部训训练练。。大大家家认认识识我我，，大大概概是是
对对我我马马术术技技术术的的认认可可，，对对我我更更是是一一种种鼓鼓励励和和鞭鞭
策策，，激激励励着着我我在在马马术术道道路路上上不不断断突突破破自自我我、、奋奋
勇勇前前行行。。””傅傅霄霄龙龙在在接接受受本本报报记记者者采采访访时时说说，，除除
了了学学习习之之外外，，他他最最大大的的爱爱好好就就是是骑骑马马，，已已经经度度
过过了了22年年马马背背生生涯涯，，马马背背就就是是他他的的““第第二二课课堂堂””。。

克服恐惧
征服爱马“奔奔”

因为爸爸喜欢马术运
动，两年前，傅霄龙正式开
始训练骑马。“2018年我第
一次摸马，它叫‘奔奔’。
那时候，我小心翼翼触摸
带着汗渍的小马，第一次
在教练的帮助下骑上马
背，感受到马的力量。就
是这些‘第一次’，让我彻
底爱上了马，也对这项人
与动物完美配合的竞技运
动深深着迷。从此以后，
只要一有时间，我就到淄
博市马术协会的马场训
练。”傅霄龙说，摔马在日
常训练中在所难免，从高
高的马背上狠狠地摔到砂
石场地的滋味可不好受，
他经常被摔得七荤八素，

“挂彩”那是家常便饭，有
时还被摔得岔了气。教练
刘小辉总是鼓励中带着严
厉，让他调整好再次上马。
这时如果放弃，就会对马
产生恐惧心理，所以必须
要征服马儿。

马术是一项需要人与
马共同配合完成的运动，
人与马的交流是马术的灵
魂。“要想马服从你，首先
得尊重马，你的想法需要
通过身体重心和动作传递
给马，并确保不会对马造
成伤害，我觉得这是最重
要的。”傅霄龙说，慢慢地，
他就克服恐惧和马儿成了
好朋友，每次赢了比赛，他
还会买一些胡萝卜、鸡蛋
来奖励“奔奔”。

“爸爸经常对我说，当
别人在休息的时候，你在
训练，你就比别人更接近
成功。”傅霄龙说，无论刮

风下雨、严寒酷暑，他总会
出现在马场，一次次地重
复着最基础的马术动作，
慢步、骑座、跑步、脱蹬、跳
跃……

马儿嘶鸣声
让他心潮澎湃

每到周末，傅霄龙都
会到马场进行骑马训练，
与马匹“交流”、接触。“奔
奔”听话又温顺，一直陪着
他进行日常训练和比赛，
是他最好的伙伴。“周六、
周日每天训练四个小时左
右，寒暑假基本就是一整
天骑马，有时候还睡在马
场。”傅霄龙对记者说，每
次当他踏进马场，空气中
弥漫着的马儿的汗酸味和
新鲜的马粪味，马厩里传
来的马儿嘶鸣声，都会让
他心潮澎湃，这就是他想
要的。

在傅霄龙日常训练的
日子里，教练总是提醒着
他注意骑马时的身姿，帮
助他一点一点提升自己的
技术。目前傅霄龙进步很
快，离他的大骑手梦也越
来越近。“骑马是一项很好
的运动，对孩子的身体、品
行、意志、精神的培养，都
有很大好处。自从练习马
术以来，孩子更自理、自
律，学习成绩也有了明显
的进步。”傅霄龙妈妈对记
者说。

梦想代表中国
策马奥运赛场

从最开始的抗拒、害
怕，到现在用自信和笑容

面对一切。通过骑马这项
运动，傅霄龙变得越来越
勇敢、有自信，就像他对记
者说的那样：“骑马教会了
我要坚强不屈、要勇敢，你
越是做不好，就越要努力
去把它做好……”

与心爱的马匹一起训
练、生活，让傅霄龙感觉特
别开心，只要一上马背，所
有的烦恼都烟消云散，眼
里只有前方的一道道障
碍，等着他和马儿一起去
征服。傅霄龙对记者说：

“我幻想着有一天，能够头
顶五星战盔，策马奥运赛
场，为国争光。虽然梦想
看起来有些遥远，但一定
要有，万一实现了呢？我
的教练和家人都支持我、
激励我向着这个目标不断
前行。”

淄博市马术协会副会
长、中联驰航马术俱乐部
总经理翟超表示，近年来，
在淄博市体育局、淄博市
体育总会的指导和支持
下，淄博的马术运动蒸蒸
日上，涌现出了吕林等优
秀马术运动员，傅霄龙等
马术运动后备人才。淄博
市马术协会也在积极寻找
努力方向，助力推动山东
乃至中国马术事业蓬勃发
展。下一步，他们不仅要
在马术进校园方面下功
夫，还将在马术产业、体育
旅游等各领域蹄疾步稳，
协调发展，为淄博现代马
术产业发展，乃至中国马
术运动的发展再添助力，
也为提升城市魅力、增强
城市活力作贡献。
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傅霄龙和“奔奔”人马合一，在比赛中配合默契。

傅霄龙（后排右右三三）第一次参加省级大型马术比赛就站到了
最高领奖台上。

傅霄龙参加2020“宝湖杯”青少年马术邀请赛，获得60cm障碍
赛第二名。 资料照片

2020“宝湖杯”青少年马术邀请赛中，傅霄龙纵马越过障碍。
资料照片


